La Epoca, lunes 25 de diciembre de 1989

La Epoca, lunes 25 de diciembre de 1989

"Palabra de soldado", libro de entrevistas de Sergio Marras

"Sí, en cierto sentido hubo problemas, muchas reclamaciones hacia Investigaciones en que el personal —de la disuelta Dirección de Inteligencia Nacional (DINA) - que llegaba, por ejemplo, a una casa cualquiera, a un registro, y preguntaban quiénes eran, entonces sacaban una credencial en que decía que eran de Investigaciones". La afirmación corresponde al general en retiro y ex director de Investigaciones entre 1973 y 1980, Ernesto Baeza, quien, a través de una conversación con el periodista Sergio Marras, rompe por primera vez el silencio para referirse a diversos hechos que le tocó vivir desde el interior del gobierno militar. El uniformado dejó su cargo con motivo del desenlace del caso Covema (Comando de Vengadores de Mártires), en el cual resultó muerto el estudiante de Periodismo Eduardo Jara.

El diálogo forma parte de una serie de cuatro entrevistas compiladas en el libro *Palabra de* soldado, publicado por Edicio-

nes Ornitorrinco.

Asimismo, Baeza, entre otros temas, rememora su desacuerdo con el nombramiento del general (R) Manuel Contreras en la dirección de la DINA y expresa su opinión acerca de la personalidad de Pinochet, a quien considera como una persona "bien inspirada" pero que se aferra "a la primera impresión" que obtiene sobre una materia. Respecto del Presidente Allende, recuerda que era "muy agradable y simpático para conversar" y "también estaba bien inspirado".

Otro de los entrevistados es el general (R) Alejandro Medina Lois, quien entre 1973 y 1974 PALABRA

PALABRA

de SOLDADO

Gral. Ernesto Baeza M.

Gral. Alejandro Medina L.

Gral. Horacio Toro I.

Gral. Luis Danús C.

El libro de Sergio Marras.

fue director de la Escuela de Paracaidistas y Fuerzas Especiales del Ejército. En parte de la conversación, éste opina que la existencia de un poder militar es un hecho indiscutible. "Si ese poder no tiene forma de expresión, su única salida ante un problema nacional es un golpe militar, y eso no lo deseamos", señala. Asimismo, se muestra crítico ante el triunfo que obtuvo la oposición en el plebiscito del año pasado; lo adjudica al "pago de Chile".

La tercera entrevista corresponde al general (R) Horacio Toro, quien en 1973 participó—como único militar— en la redacción de la "Declaración de Principios" y posteriormente fue nombrado subjefe del Comité Asesor de la Junta. A juicio de éste, el sistema militar no considera eficaz al sistema político para resguardar la estabilidad institucional. No obstante, asegura que el sistema militar acepta la transición a la democracia "porque en el fondo tiene claro que en términos de balance de poder no puede con el pueblo chileno".

La tetralogía la termina el general (R) Luis Danús, quizá el más público de todos los entrevistados. Este se desempeñó a partir de 1973 como jefe del Departamento Económico del Comité Asesor de la Junta. Duran-